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Oggi, in Venezia, nella sala di riunione alle ore 9,00 è stato convocato il senato degli 
studenti con nota del 10 dicembre 2007, prot. n. 18076 , tit. II/cl. 9/fasc. 12 
 
Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Erika Bastianello 
Maria Letizia Cuppoletti 
Valentina Gobbi 
Stefano Miazzo 
Alessandra Miotto 
Carlo Nardi 
Francesca Pinato 
Miriam Rossetti 
Daniele Sambo 
 
Hanno giustificato la loro assenza: 
Luca Piccolo 
Ivana Venier  
Johnny De Franceschi 
Michalis Dolapsakis 
Alessandro Salvati 
Achille Secomandi 
Laura Tallon 
Chiara Vecchiarelli 
 
Sono assenti: 
Michele Ciriotto 
Matteo Codato 
Gianandrea Poletta 
Sarah Stempfle 
Sara Toso 
 
Presiede la senatrice Valentina Gobbi, che verificata la validità della seduta la dichiara 
aperta alle ore 9,55. 
Esercita le funzioni di segretario la senatrice Miriam Rossetti. 
 
Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
2 Approvazione verbali delle sedute del 26 giugno e 25 settembre 2007 
3 Proposte iniziative culturali e situazione bilancio 2007 e anni precedenti 
4 Fondi attività formative autogestite dagli studenti anno 2007: richieste di proroga 
5 Varie ed eventuali 
 
Il senato degli studenti prende atto delle comunicazioni del presidente al seguente punto 
dell’ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
- con nota del 9 ottobre 2007 il presidente del Consiglio Nazionale degli Studenti 
Universitari, a seguito di quanto deliberato nella prima adunanza del 3 ottobre 2007, ha 
richiesto all’ateneo i dati relativi al Fondo di Finanziamento Ordinario e ai contributi 
studenteschi per i corsi di I livello e a ciclo unico, per i corsi di II livello e per i corsi ante 
riforma, così come risultanti dal bilancio di previsione e a consuntivo dal 2004 a oggi. Tale 
richiesta è collegata alle proposte della Commissione per il risanamento delle finanze 
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degli atenei ed in particolare al ventilato innalzamento del limite dei contributi studenteschi 
dal 20% al 25% del Fondo di Finanziamento Ordinario. 
Nella medesima adunanza il Consiglio Nazionale degli Studenti Universitari ha deliberato 
all’unanimità un documento in merito agli eventi accaduti in alcune sedi di Medicina, 
Chirurgia e Odontoiatria in occasione dei test di ingresso, nel quale: 
si richiama il Ministro Mussi alle proprie responsabilità quale garante del buon 
funzionamento del sistema universitario auspicando un suo concreto impegno nel seguire i 
lavori della magistratura; 
si richiama con forza il rispetto della legalità da parte degli studenti e dei docenti; 
si ribadisce la necessità di mantenere il numero programmato nei predetti corsi di laurea nel 
rispetto della normativa europea; 
dichiara la disponibilità del Consiglio ad individuare criteri valutativi e selettivi per garantire 
a tutti un accesso basato esclusivamente sul merito; 
- con decreto rettorale 5 ottobre 2007 n. 990 il prof. Amerigo Restucci è stato nominato 
vicepreside della facoltà di architettura dell’Università Iuav di Venezia per il triennio 
2006/2009; 
- con decreto rettorale 16 ottobre 2007 n. 991 il prof. Ezio Micelli è stato nominato direttore 
del corso di laurea in produzione dell’edilizia della facoltà di architettura per il triennio 
2006/2009; 
- con decreto rettorale 23 ottobre 2007 n. 1054 il prof. Renato Bocchi è stato nominato 
delegato del rettore nell’associazione Archinet. 
 
Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
2 Approvazione verbali delle sedute del 26 giugno e 25 settembre 2007 (rif. delibera n. 
13 Sds/2007/Sg-Uai) 
delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti nelle sedute in oggetto, di 
approvare i verbali delle sedute del 26 giugno e 25 settembre 2007 
3 Proposte iniziative culturali e situazione bilancio 2007 e anni precedenti (rif. delibera 
n. 14 Sds/2007/Sg-Uai) 
delibera all’unanimità di: 
a) concedere il patrocinio del senato degli studenti, senza oneri finanziari, per la mostra dal 
titolo “Boom. Storytelling in art”; 
b) chiudere l’iniziativa “Promozione del film Craj” finanziata nel 2006; 
c) riportare nell’esercizio finanziario 2008 le altre impegnative della categoria 3 capitolo 31 
“iniziative studenti” relative agli esercizi finanziari precedenti e corrente inevase alla data 
odierna; 
d) concedere un ulteriore finanziamento di € 610,00 all’iniziativa “Concorso di idee”, di cui 
sono responsabili i senatori Stefano Miazzo e Luca Piccolo, per l’acquisto dei premi per i 
vincitori del concorso; 
e) approvare e finanziare le seguenti iniziative: 
- “Concorso fotografico”, proposta dalla senatrice Erika Bastianello che ne assume la 
responsabilità, concedendo per la sua realizzazione un finanziamento complessivo di € 
1.300,00; 
- “Spazi per l’istruzione”, proposta dal senatore Carlo Nardi che ne assume la 
responsabilità, concedendo per la sua realizzazione un finanziamento complessivo di € 
1.500,00 
4 Fondi attività formative autogestite dagli studenti anno 2007: richieste di proroga 
(rif. delibera n. 15 Sds/2007/Sg-Uai) 
delibera all’unanimità di concedere una proroga per l’utilizzo dei fondi assegnati: 
- fino al 31 marzo 2008: 
al gruppo Zio S.A.M per la realizzazione dell’iniziativa “Medea” 
al gruppo Architetture di carta per la realizzazione dell’iniziativa “Versus” 
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al gruppo Not per la realizzazione dell’iniziativa “Perché no?”; 
- fino al 30 giugno 2008 al gruppo Shakespeare’s Queens per la realizzazione dell’iniziativa 
“Shakespeare in blood: Cattivi” 
 
Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 11,05. 
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2 Approvazione verbali delle sedute del 26 giugno e 25 settembre 2007 
Il presidente sottopone all’approvazione del senato i verbali delle sedute del 26 giugno e 25 
settembre 2007 e chiede se vi siano integrazioni e/o modifiche da apportare. 
Il senato degli studenti delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti 
nelle sedute in oggetto, di approvare il verbale delle sedute del 26 giugno e 25 
settembre 2007. 
I verbali sono depositati presso l’ufficio affari istituzionali. 
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3. Proposte iniziative culturali e situazione bilancio 2007 e anni precedenti 
Il presidente comunica che è pervenuta al senato degli studenti la richiesta di patrocinio 
senza oneri finanziari per una mostra dal titolo “Boom. Storytelling in art” che si terrà presso 
la Galleria Scala Mata a Venezia dal 18 al 21 dicembre 2007. 
Tale mostra raccoglie i lavori di quattro giovani artisti, studenti presso l’Università Iuav: 
Giulia Marzin, Magda Stanova, Roberta Gigante e Mario Ciaramitaro. 
Il tema affrontato dalla mostra è la narrazione nell’arte, con l’obiettivo di trasmettere un 
modo diverso di sperimentare il mondo, con tempi più lunghi rispetto a quelli proposti dalla 
moderna comunicazione commerciale. 
Il presidente comunica altresì al senato degli studenti che si rende necessario deliberare in 
merito alla situazione relativa agli impegni di spesa da ridurre o annullare al fine di 
consentire il riaccertamento dei residui passivi, così come previsto dagli articoli 30 e 46 del 
regolamento amministrativo-contabile di ateneo. 
Il presidente cede la parola alla senatrice Miriam Rossetti, responsabile amministrativo del 
senato degli studenti, la quale illustra la situazione relativa ai residui della categoria 3 
capitolo 31 “Iniziative studenti” degli esercizi finanziari 2003, 2006 e delle impegnative 
inevase alla data odierna precisando che non sono pervenute da parte dei responsabili 
delle attività dichiarazioni di rinuncia al finanziamento. 
Il responsabile amministrativo comunica che risultano aperte le seguenti attività culturali: 
- l’iniziativa “Workshop e Progetto LaT”, finanziata nella seduta del senato degli studenti del 
4 novembre 2003, il cui importo residuo è pari ad € 5.330,09 e per la chiusura della quale 
sono necessari alcuni passaggi amministrativi; 
- l’iniziativa “Promozione del film Craj”, finanziata nella seduta del senato degli studenti 
dell’8 maggio 2006, il cui importo residuo è pari a € 622,92. Tale iniziativa, i cui responsabili 
non sono al momento reperibili, può essere considerata conclusa; 
- l’iniziativa “Sulla soglia del corto”, finanziata nella seduta del senato degli studenti del 30 
giugno 2006, il cui importo residuo è pari a € 271,66. In accordo con la responsabile Chiara 
Vecchiarelli, tale iniziativa potrà essere chiusa in seguito al trasferimento delle sedie 
acquistate con i fondi concessi dal senato dalla sede di svolgimento dell’attività al Lido di 
Venezia a quella dei Tolentini; 
- l’iniziativa “La Sagrada Familia – incontro con l’arch. Etsuro Sotoo”, finanziata nella seduta 
del senato degli studenti del 7 dicembre 2006, il cui importo residuo è pari ad € 563,97. 
Sentita la responsabile Francesca Pinato, per chiudere tale iniziativa, tenutasi il 2 aprile 
2007, è necessario verificare che non ci siano fatture sospese; 
- l’iniziativa “Concorso di idee”, finanziata nella seduta del senato degli studenti del 7 
dicembre 2006, il cui importo residuo è pari ad € 690,00. Tale iniziativa verrà portata a 
termine nel corso del 2008. Per la sua realizzazione il responsabile Stefano Miazzo chiede 
al senato degli studenti di concedere un ulteriore finanziamento di € 610,00 finalizzato 
all’acquisto dei premi per i vincitori del concorso. 
Alla conclusione della relazione del responsabile amministrativo, il presidente comunica che 
sono pervenute le seguenti proposte di iniziative culturali che sottopone all’approvazione 
del senato degli studenti: 
- “Concorso fotografico”, proposta dalla senatrice Erika Bastianello; 
- “Spazi per l’istruzione”, proposta dal senatore Carlo Nardi. 
Il presidente invita i senatori ad illustrare le iniziative. 
La senatrice Erika Bastianello, descrive l’iniziativa “Concorso fotografico”. 
L’iniziativa prevede la realizzazione di un concorso attraverso il quale si vuole sottolineare 
l’importanza della percezione di oggetti significativi all’interno del contesto urbano, quali 
quelli rappresentati dagli edifici dismessi. Si ritiene fondamentale infatti, prima della loro 
riconversione ad altro uso, una più significativa conoscenza di ciò che hanno rappresentato 
per la città nel passato e di ciò che ancora possono suggerire al presente. 
In particolare si è pensato al tema della luce e dell’ombra poiché manifestatamene questi 
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“materiali urbani” risultano penetrati dalla luce che li avvolge esternamente e spesso, nel 
loro silenzio, nel loro vuoto e nei loro contrasti, riescono a suggerire sensazioni, ricordi e 
idee. 
Per la realizzazione di questa iniziativa si richiede il finanziamento di € 1.300,00, per la 
pubblicizzazione del concorso, l’acquisto dei premi e l’allestimento della mostra finale dei 
lavori. 
Il senatore Carlo Nardi, descrive l’iniziativa “Spazi per l’istruzione”. 
L’iniziativa prevede la realizzazione di un concorso di progettazione aperto agli studenti 
Iuav avente come tema i nuovi spazi per l'istruzione. Il concorso si propone di stimolare la 
riflessione intorno al rapporto tra nuovi spazi e nuove forme di didattica, quali workshop, 
seminari e attività laboratoriali di vario genere. 
I lavori saranno valutati da una commissione per la quale si prevedono componenti interni 
Iuav (componenti del senato degli studenti e docenti) ed eventuali esterni. 
Si cercherà l'accordo con la facoltà di architettura per poter riconoscere cfu agli studenti 
vincitori e a coloro che riceveranno una menzione. 
Per la realizzazione di questa iniziativa si richiede il finanziamento di € 1.500,00, per la 
pubblicizzazione del concorso, l’acquisto dei premi e l’allestimento della mostra finale dei 
lavori. 
Il presidente chiede al senato degli studenti di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e del responsabile 
amministrativo, delibera all’unanimità di: 
a) concedere il patrocinio del senato degli studenti, senza oneri finanziari, per la 
mostra dal titolo “Boom. Storytelling in art”; 
b) chiudere l’iniziativa “Promozione del film Craj” finanziata nel 2006; 
c) riportare nell’esercizio finanziario 2008 le altre impegnative della categoria 3 
capitolo 31 “iniziative studenti” relative agli esercizi finanziari precedenti e corrente 
inevase alla data odierna; 
d) concedere un ulteriore finanziamento di € 610,00 all’iniziativa “Concorso di idee”, 
di cui sono responsabili i senatori Stefano Miazzo e Luca Piccolo, per l’acquisto dei 
premi per i vincitori del concorso; 
e) approvare e finanziare le seguenti iniziative: 
- “Concorso fotografico”, proposta dalla senatrice Erika Bastianello che ne assume 
la responsabilità, concedendo per la sua realizzazione un finanziamento complessivo 
di € 1.300,00; 
- “Spazi per l’istruzione”, proposta dal senatore Carlo Nardi che ne assume la 
responsabilità, concedendo per la sua realizzazione un finanziamento complessivo di 
€ 1.500,00. 
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4. Fondi attività formative autogestite dagli studenti anno 2007: richieste di proroga 
Il presidente informa il senato degli studenti che sono pervenute le seguenti richieste di 
proroga relative ad iniziative finanziate nella seduta dell’8 maggio 2007 nell’ambito 
dell’assegnazione dei fondi collegati al bando per le attività formative: 
a) il responsabile del gruppo Zio S.A.M., Alberto Favretto, richiede una proroga fino al 28 
febbraio 2008 per la conclusione dell’iniziativa “Medea”. 
Tale richiesta è motivata dal prolungarsi della fase di ricerca e sperimentazione in merito al 
teatro di figura, che ha coinvolto anche i professori Andrea Porcheddu e Daniele Del 
Giudice, docenti del corso di laurea specialistica in scienze e tecniche del teatro, nonché lo 
scenografo Antonio Panzuto e il gruppo Bruguerja de Papel. 
Si prevedono tre performances: la prima per il 14 dicembre 2007 le altre due a fine gennaio 
e febbraio 2008; 
b) la responsabile del gruppo Shakespeare’s Queens, Antonietta Bello, richiede una 
proroga fino al 28 febbraio 2008 per la conclusione dell’iniziativa “Shakespeare in blood: 
Cattivi”. 
Tale richiesta è collegata a problemi di salute e di copertura dei costi eccedenti tramite 
sponsor, nonché a difficoltà nel reperire uno spazio adatto per la rappresentazione. 
c) il responsabile del gruppo Architetture di carta, Michel Carlana, richiede una proroga fino 
ad inizio febbraio 2008 per la conclusione dell’iniziativa “Versus”. 
Tale richiesta è collegata a problemi di tipo logistico nell’organizzare l’ultima conferenza del 
ciclo. 
d) la responsabile del gruppo Not, Daniela Zangrando, richiede una proroga fino a fine 
febbraio 2008 per la conclusione dell’iniziativa “Perché no?”. 
Tale richiesta è collegata alla difficoltà nel reperimento dei materiali relativi ai numeri 
precedenti della rivista Perché/? che si vogliono rendere disponibili on line e alla volontà di 
creare un prodotto che non si concluda con la stampa del primo numero, ma che sia in 
grado di configurarsi come progetto a lungo termine. 
Per riuscire a realizzare una pianificazione del magazine il gruppo ha cercato di assicurare 
la prosecuzione degli incontri tra artisti e curatori e di cercare un consenso più ampio che 
vada oltre l’interesse momentaneo e questo ha portato ad una dilatazione dei tempi. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e valutate le richieste 
presentate, delibera all’unanimità di concedere una proroga per l’utilizzo dei fondi 
assegnati: 
- fino al 31 marzo 2008: 
al gruppo Zio S.A.M per la realizzazione dell’iniziativa “Medea” 
al gruppo Architetture di carta per la realizzazione dell’iniziativa “Versus” 
al gruppo Not per la realizzazione dell’iniziativa “Perché no?”; 
- fino al 30 giugno 2008 al gruppo Shakespeare’s Queens per la realizzazione 
dell’iniziativa “Shakespeare in blood: Cattivi”. 


